

tionen wurden gefestigt und in ihnen selbständige Arbeit und ihre Eigeninitiative entwickelt.

Diese Arbeit stand in enger Beziehung mit den verschiedenen Maßnahmen zur unmittelbaren Verbesserung der Lebenslage der Werktätigen, speziell in unserem Werk. So erhielt zum Beispiel der Genosse Werkleiter nach Bekanntgabe der Verordnung vom 10. Dezember 1953 den Auftrag, sofort ein Programm zu entwickeln, das bereits am 15. Dezember der Belegschaft in einer Großkundgebung bekanntgegeben und anschließend in Versammlungen erläutert wurde. Das hatte weitere Verpflichtungen zur Folge, weil die Arbeiter jetzt sahen, daß durch die unmittelbare Auswirkung dieser bedeutenden Verordnung die Verbesserung ihrer Lebenslage - auch durch konkrete Maßnahmen im Betrieb - erfolgt.

Daraus haben wir für unsere gesamte Argumentation die Lehren gezogen, die Beschlüsse unserer Partei und die Gesetze unserer Regierung mit dem unmittelbaren Leben unserer arbeitenden Menschen in Beziehung zu bringen. Dann erkennen sie auf Grund ihrer eigenen Erfahrungen viel leichter die richtige Politik der Partei und unserer Arbeiter- und Bauernmacht. Dann sehen sie ihre eigenen Hoffnungen und Ziele darin verwirklicht. Wenn man konkret mit den Arbeitern spricht und nicht in zehn Referaten an den Köpfen der Menschen vorbeiredet, sind sie entschlossen, für ihren Staat, für ihren Betrieb große Leistungen zu vollbringen, und sehen voller Vertrauen auf die Politik unserer Partei.

Aber wie wird oft gearbeitet? Dazu ein Beispiel: In der Verwirklichung des neuen Kurses wurde auch für den Ort Premnitz auf Grund der Wohnraumknappheit ein Zusatzbauprogramm beschlossen. Es wurde sofort mit der Arbeit begonnen. Für das Jahr 1954 waren aber keine Mittel mehr da. Man zog die Baubrigaden ab. Von seiten des Rates des Bezirks erklärte man uns, daß es nicht möglich sei, weiterzubauen; wir sollten eine Argumentation erfinden und den Menschen klarmachen, warum eine Maßnahme, die in Durchführung des neuen Kurses beschlossen wurde, nicht mehr durchgeführt werden könne. Das wäre falsch und nicht zu verantworten gewesen. Man kann die Arbeiter nicht verkohlen. Wir liefen Sturm gegen alle möglichen Stellen, und es stellte sich zum Schluß heraus, daß sich der Rat des Bezirks und das Ministerium für Aufbau mit dieser Maßnahme einverstanden erklärt hatten. Sie waren der Meinung, daß es richtig sei,